

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO I

San José de Costa Rica, jueves 17 de julio de 1902

NÚM. 29

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotes frescos: como manteca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervezas, fósforos, arroz, harina *Galitio* y otras, alambre para cercas, etc., etc.

Importadores de los cigarrillos legítimos *Murias*.
Giramos letras sobre España.

Castells é Isern

Comisionistas y Representantes

Plaza Beato Oriol 2.

Barcelona--España

Dedicáncese especialmente á recibir y vender café en consignación.

Asimismo despacharán con exactitud cuantos pedidos de artículos españoles se les confíen. A este efecto ha conseguido excepcionales concesiones con los fabricantes.

San José, julio 1.º de 1902.

"ELECTRA"

Frente al Teatro Nacional

TODA CLASE DE LICORES

BREVA

La de la Fábrica, marca "Diana" se venderá desde hoy en

La Mascota

á los siguientes precios

as de 10 kilos ó 22 libras "Diana" 13 tabletas en libra C. 24
" 25 " " 55 " " " " " " " 25
" " " " 24 " " " " " " " " " 26

San Joo 10 de 1902.

Pagés y Cañas.

finador de Pianos

El suscrito ofrece sus servicios en este ramo, y se compromete también á poner los pianos en tono de orquesta; lo cual es pensable para el canto, si el piano lo permite y el interesado.

Pedro Calderón Navarro

3ª avenida Oeste, 2 356.

1 mes

EL NOTICIERO

Director, LEONIDAS BRICEÑO

Redactores, LEONIDAS BRICEÑO
SEGUNDO ISPENZA

Administrador, LUIS ESQUIVEL S.

Oficina de Redacción y Admón., 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5a., Oeste
Apartado de correo: Núm. 109

Congreso Constitucional

Sesión del día 16 de julio

La declara abierta á las 9 a. m. el Vicepresidente don Ricardo Jiménez y es leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

TALÓN DE ORO

El señor Gócher da lectura á una exposición en la que trata de demostrar que la situación del país podría mejorarse eliminando el patrón monetario oro; y termina haciendo moción al respecto y pidiendo que para el estudio del asunto se nombre una comisión de cinco miembros de la Cámara.

Es aceptada la moción y la Presidencia dispone que la comisión será nombrada en la sesión siguiente.

EL PERMISO A DON RAFAEL

Se aprueba la forma del acuerdo número 5 concediendo permiso al ex-Presidente don Rafael Iglesias para ausentarse del país.

PENSIONES

Se mandan publicar los dictámenes favorables sobre las solicitudes de pensión de Nicolás Solera, Estébana Paniagua, Matilde Ulloa y Francisco Morris.

—Pasa á comisión la solicitud de pensión de Mario Sánchez Leandro, soldado del 56.

—Pasa á segundo debate la solicitud de pensión de las señoritas Justa y María Alfaro.

—Pasan á tercer debate las de Manuel Sáenz y Nemesia Alfaro Loría.

—Se aprueba en tercer debate y en detalle la de José Dolores Porras.

—Se pone en tercer debate el proyecto del diputado Rodríguez para que se supriman del Código Militar varios artículos referentes á pensiones por largos años de servicios prestados en el ejército.

Combate el proyecto el señor Quirós y lo defiende el señor Rodríguez, siendo aprobado.

—Se aprueba en tercer debate el proyecto del diputado González Víquez para que se suspendan todas las pensiones hasta el año 1094, á excepción de las otorgadas á los soldados del 56; y para que, en adelante, no se concedan pensiones por más de cuatro años.

ORDEN DEL DIA

Se aprueba el dictamen de la comisión favorable al convenio celebrado con Bélgica, sobre marcas de fábrica.

—Pasa á segundo debate el proyecto de decreto aprobando los nuevos estatutos de la Facultad de Medicina y Cirugía.

—El señor Faerron combate el proyecto presentado por el señor Guindo sobre la milla marítima, y es desechado el informe favorable de la Comisión.

—Pasa á segundo debate el proyecto de ley reglamentando el servicio de los domésticos y jornaleros.

—Pasa á segundo debate un proyecto de decreto otorgando C. 2,000 al Municipio de Santa Cruz los cuales se tomarán de los fondos del hospital de Liberia.

—Se aprueba en tercer debate el proyecto de decreto autorizando al Municipio de San José para negociar un empréstito de..... C. 200,000.

—Se aprueba en tercer debate el proyecto de decreto auxiliando al Municipio de San Mateo con C. 2,000.

Se levanta la sesión á las 10.35 de la mañana.

pugnantes é inútiles, y citábamose el ejemplo de don Tomás Guardia, quien en octubre del 70 "cubrió con un velo los acontecimientos políticos que tuvieron lugar durante la administración que terminó el 27 de abril," con lo cual hizo cesar la desatendida persecución de que era víctima nuestro padre, dió muestras de generosidad, y afianzó la estabilidad de su Gobierno. Si estas eran y siguen siendo nuestras convicciones, naturales en una familia habituada al infortunio político, ¿cómo podíamos ser arte ni parte en agrios artículos contra usted?

Además, esa guerra sin cuartel por algo se hace. ¿Qué agravio personal tenemos que cobrarle? Ninguno. Políticamente, ¿qué interés tendríamos para hacerla? Ninguno tampoco. Usted piensa que nuestro objetivo es quitarle la primera designatura. Se equivoca de medio á medio. En primer lugar, porque si usted está investido de ella, no se le puede quitar sin su consentimiento y no vemos cómo pudieran influir en su ánimo, para que lo prestara, los artículos del señor Anderson. En segundo lugar, porque pensamos que usted no es tal designado, y nó lo es, por cuanto no pudiendo ser presidente, le falta una de las condiciones que conforme á la Constitución son necesarias para ser designado. Los reyes de Inglaterra duran, tu mucho tiempo incluyen entre sus títulos, el de rey de Francia, sin serlo; y otro tanto le pasa á usted, con su designatura. En este período presidencial ocupará usted el solio si se apodera de él con violencia; pero si así fuera, lo de la designatura, lejos de ayudarlo, le estorbaría. Por otra parte, tampoco envidiamos á ningún designado. En la Cámara usted tiene personas que lo quieren bien y sin cuyo concurso sería excusado pensar en obtener la designatura que vacara. Puede usted informarse con ellas y verá que ninguna gestión hemos hecho tendiente á conseguirla.

El recuerdo de la hospitalidad que usted nos dió el 3 de Mayo, está de más. La deuda de gratitud que por ella debemos á usted y en especial á su bondadosa señora y su amable cuñada, está siempre presente en nuestro espíritu. Cualesquiera que sean nuestras divergencias políticas y nuestros conflictos futuros, la memoria de aquellos favores hará que en nuestras luchas le guardemos siempre todos los miramientos posibles y evitemos toda acrimonia personal.

Al dirigirlle esta carta, esperamos que cuantos la lean la atribuyan á su verdadera causa, que no es otra que el deseo de hacer un acto de hombres honrados, que no se doblegaron ante usted cuando era poderoso y que sin vanos alardes de entereza, pero sin temor, mantienen limpia su única riqueza, que es su humildad de apellido.

De usted atentos servidores,

MANUEL J. JIMÉNEZ

RICARDO JIMÉNEZ

Carta de don Demetrio Iglesias

Sólo por seguir el proceso completo iniciado en "El Día" sobre la administración pasada de don Rafael Iglesias, publicamos la carta que sigue:

A DON LUIS ANDERSON

Con vista de su carta dirigida á mi hermano don Rafael en "El Noticiero" de hoy, tengo que decirle que es inútil su intento de que se le tome de

El asunto del día

Hablan los señores don Manuel J. y don Ricardo Jiménez

Señor don Rafael Iglesias.

Presente.

Señor nuestro:

Hemos leído su carta abierta dirigida á don Luis Anderson y publicada ayer tarde, en la cual usted nos hace duros reproches, por creernos instigadores de los ataques que le ha dirigido el señor Anderson por la prensa. Comenzamos por reconocer que las apariencias arrojan su sombra sobre nosotros; no por lo que diga la carta del señor Anderson, pues la inteligencia que le da usted es manifiestamente forzada, toda vez que siendo clara la intención de él, de usar del anónimo por contemplación hacia nosotros, sería absurdo que él confesara que había plan de nuestra parte para la realización de la campaña comenzada contra usted; sino porque, dada la intimidad de vida que llevamos con el señor Anderson, parece increíble que no supiéramos sus propósitos y medios de realizarlos. Empero, la verdad es que la primera publicación de don Luis nos sorprendió tanto como debe haberlo sorprendido á usted. Supimos de ella del siguiente modo. Un día, á la hora de comida, uno de nosotros contó en la mesa que usted había negado el saludo á un amigo nuestro, y el señor Anderson agregó que otro tanto había casi pasado con él, no obstante el respeto con que le había rendido el sombrero. Eso motivó la observación de que la conducta de usted era imprudente, porque tenía que irritar ánimos y provocar ataques de la prensa, contra los cuales no existía ya coraza que lo protegiera. Entonces el señor Anderson dijo que era exacta la observación; que en cuanto había pasado su encuentro en el Club, con usted, se había puesto á escribir lo que cabalmente se publicaba en "El Día", que andaban pregonando los muchachos vendedores del periódico. De manera, que supimos de aquella bomba de dinamita cuando estaba. Por lo que hace al segundo artículo, uno de nosotros lo conoció al verlo publicado; y otro, ni siquiera lo ha leído todavía. De estos hechos no tenemos testigos, pero sí tenemos un testimonio irrecusable, el de don Wenceslao de la Guardia, que casualmente presenció pocos días antes, una discusión que pone de relieve nuestro temperamento íntimo en estos asuntos, si es que nuestros actos públicos, de templanza con respecto á usted, dejaron alguna duda sobre este particular. Hablábamos de sobremesa de uno de los tópicos del día, de la precedencia de examinar y escudriñar sus actos de presidente; y nosotros sosteníamos, cuando llegó el señor de la Guardia, que esos juicios de residencia eran re-

nuevo en cuenta en el incidente promovido por los iracundos ataques. Ya se le ha dicho que espere mientras hablan "sus íntimos amigos en posición oficial"; insistir después de ser escuchado y atendido, es necesidad.

Con todo, su artículo de hoy da un punto más y no despreciable para la averiguación que se desea hacer: dice Ud. que sus amigos (los íntimos en posición) no tuvieron conocimiento de los artículos sino cuando éstos circulaban en el periódico, y como tales artículos no salieron a la publicidad de golpe, sino a intervalos y se trata de iniciar y llevar a cabo todo un plan de campaña, convendrá Ud. en que a medida que Ud. escriba se imponían ellos de que era Ud. el autor. Le reprobaron su conducta; le contuvieron con sus indicaciones siendo sus íntimos y amigos; ¿cómo pudo Ud. haber desatendido Ud? Tenían ellos ó no interés en esa campaña llevada a cabo de modo tan indigno?—Esto es lo que mi hermano don Rafael desea saber y tiene derecho de exigir.

Y esta actitud de él se desprende de una sospecha, abrigada de antemano y expuesta en su primer artículo dirigido á Ud., robusciedo después por los términos de la carta de Ud. en que se daba á conocer como autor de las ofensas y casi confirmadas por Ud. mismo en su carta de hoy á que contesto; de manera que esos "íntimos amigos suyos en posición oficial" están debiendo á las imprudencias de Ud., que parece interesado en incuiparlos, el que se les pueda temer como cómplices suyos en tan reprochados manejos.

Ahora que está en la campaña á lo que ya le ha dicho mi señor hermano en un artículo de ayer y piense si no haría él bien en despreciar á usted de una vez. Las nuevas ofensas que usted le dirige hoy crec usted que se las toma en cuenta? De ninguna manera; él y nosotros las esperábamos pues nada más natural que se retuviera usted entre las convulsiones proféricas por el merecido castigo de haber recibido.—Ya la sociedad que de antemano le ha juzgado, y le tienen el concepto que usted se merece, habrá con este incidente corroborado sus anteriores apreciaciones que de seguro no le favorecen á usted. Ella no ampara á los que la ofenden de la manera que es costumbre en usted hacerlo, ni se alimenta del insulto procaz, ni protege, mucho menos, al anonadado de burla y ofensa.

Muy al contrario, lo condena con la peor, pero la más elocuente lección, la de su silencio desprecio. Es, pues, intento vano el de usted seguir hiriendo; tenga al menos talento bastante para ser prudente mientras se desata esta ovillo de infamia urdido en mala hora por usted y los demás compañeros que en esa "campaña" le hayan secundado.

El visto a mis amigos íntimos en posición oficial su artículo de hoy antes de publicarlo usted?—Por lo que hace á los señores Licenciado don Ricardo Jiménez, don Manuel de Jesús Jiménez y don Cleto González Víquez, creo que no, pues de seguro le habrían tachado todo aquel párrafo que es consecuencia del cargo que usted le hace á mi señor hermano de haber escaldado la Presidencia de la República; y la razón es obvia, por que ellos que conocen mejor la historia patria, saben muy bien que ese término, usado así como para indicar "bandolerismo" en el que procede, es inmerecido en política y es injusto; al Poder Público se ha llegado por actos de verdadero valor como llegó el General Guardia, por una elección absolutamente popular como lo sé yo el Licdo. don Teófilo Rodríguez y por consecuencia de un trágico suceso en el cuartel como el señor Licdo. don Jesús Jiménez.

—Al primero le escarcean aún hoy por aquel hecho los puritanos de nuestras instituciones; en cuanto al segundo no respetaron ni un solo momento su autoridad, la más legítima quizá, fragándole desde el primer día revoluciones y poniéndole tropiezos á la marcha de su gobierno; en cuanto al último, se le declaró Benemérito y está por levantarse una estatua ante la cual, en el mismo, le digo sinceramente, me descubriré con respeto, pues con más experiencia que U. en la política, conozco las eventualidades á que está expuesta por las causas complejas y difíciles que la determinan y juzgo á los hombres del Poder consultando, sobre todo, las circunstancias del momento en que obraron, que llevado de las apariencias que parecen condenar, —Y esto obedeció á que en su contrariedad yo he venido, no me lo inflirieron, ni siento placer escarceando honras ajenas como algunos Quijotes que andan en busca de lances ruidosos procurando beneficiarse de la altísima posición de sus víctimas para engrandecer su baja.

Dice U. á mi hermano que él "no se bate, que después de haberle retenido á Ud. hace un tiempo", es decir, que le teme á U. Cismismo y en demasía se necesita tener para calificarse así á quien debió despreciar desde el primer momento y que sin embargo le deja en espera sin tomar aquella resolución, la más acertada tratándose de U., mientras, camino recto, resuelto y franco va á buscar, entre los "amigos íntimos suyos en posición oficial" que fueren cómplices de U. en los ataques que le han dirigido, otro á otros más dignos que U. para reparar en ellos las ofensas mequinas de que ha sido objeto. Sepa U. que mi hermano lo desprecia profundamente y que si á pesar de esto no se resuelve batirse con U., tal hecho sería en concepto de toda persona honrada y juiciosa, el más desgraciado, por ridículo de toda su vida. La razón de esto se la explica toda la sociedad y no U. por cuanto no se conoce lo bastante para medirse por entero. Tampoco le constará mi hermano los nuevos ataques que U. le dirige, pues bastante hizo en el momento de U. al dirigirla su carta de ayer. Tenga paciencia y resignese por ahora á soportar las consecuencias de su proceder que bien calificados está.—DIRETTORE ICI CASAS C.—SAN JOSÉ, Julio de 1902.—DE EL DEBATE.

sobre la solicitud de pensión del General Tomás Herrera. 3.º—De la comisión de Relaciones Exteriores. 4.º—De la comisión de Fomento en la solicitud de los vecinos de San Carlos y Aguas Zarcas pidiendo un auxilio de C. 10.000 para mejora y ensanche de un camino entre los ríos mencionados. III.—Segundo debate de los proyectos que siguen: 1.º—De los referentes á la ley orgánica de la Facultad Médica el primero, y á la concesión de libre ejercicio á los homopáticos. el segundo. 2.º—Del que señala pensión á las señoritas Juata y María Alfaro. 4.º—Tercer debate de los proyectos que siguen: 1.º—De dos concediendo pensión á Manuela Sáenz y Nemesia Alfaro. 2.º—Del referente á la venta de licorosos. 3.º—De la derogatoria del decreto sobre construcciones en Limón. V.—Continúa la discusión detallada de la ley de Presupuesto. NACIMIENTOS.—Adriana, hija legítima de Tirzo López Alvarez y Isolina Campo Hidalgo. José Angel, hijo legítimo de Tirzo López Abarea y Isolina Campo Hidalgo. MOVIMIENTO DE HOTELERÍA.—Hotel Imperial Mr. F. Lindo, pasajero de Limón. Hotel Internacional: D. Dávila, pasajero de Limón. PIZARRA DE CORREOS.—Correos para Europa y Estados Unidos, 3 veces por semana. Lunes vía New York. Jueves y sábado, vía New Orleans á las 7 a. m. TELEGRAMAS REZAGADOS.—De Sta. Ana, para Erancé Delgado; de Corinto, para D. N. Richardson; de Naranjo, para C. Barahona; de San Salvador, para Julia Davis. INHUMACIONES, día 15.—Saturnina Carmona Picado, de 60 años viuda de Atilano Peraza, hija de Julián Carmona y Antonia Picado, murió de DIENTERÍA CRÓNICA. Matilde Salazar Vargas, de 40 años, soltera, hija de Manuel Salazar y Antonia Vargas, vecinos de Alajuela, murió de lepra en el Lazareto. María Bertha de Socorro Ramírez Barrantes, de 7 meses 29 días, hija de Abel Ramírez y Luisa Barrantes, murió de cólera infantil. MOVIMIENTO DE PASAJEROS.—Puntarenas, 16.—Hoy las 6 a. m. fondede el vapor alemán "Hathor" procedente de San Francisco. Pasajeros: de Corinto: Ignacio Salgado, María A. Salgado, J. Ignacio Diez, Joaquín Suárez, Gerardo Herrera, Jenaro Vázquez y Rosendo López. De San José de Guatemala: Antonio Martínez, Octavio Masoli. OTRO DESCUIDO.—Se nos informa que en Santo Domingo de Heredia el Médico del Pueblo no cuenta con las medicinas que necesita y que por lo tanto son perjudicados con esto los pobres. MALO.—No estamos de acuerdo con los operarios que necesitan de herramientas cortantes, las carguen escondidas bajo el pretexto de su oficio y si acaso tienen que llevarlas de un lugar á otro, que las lleven en la mano. MAS INFORMES SOBRE EL INCENDIO DEL CUARTEL.—Según informes del Cirujano Mayor del Ejército, el Teniente Rafael Ramírez se encuentra con algunas quemaduras en los brazos y pies, debido á que en el mismo momento que se prendió fuego á la lata de aguarrás, dicho Ramírez con una cobija corrió á apagar el fuego, pero desgraciadamente se le comunicó el fuego á la cobija, ocasionándole las quemaduras dichas. Personas que presenciaron el hecho afirman que no se arrojó el fuego y sangre fría de Ramírez, el cuartel hubiera sido pasto de las llamas. COMPAÑÍA DE AFICIONADOS.—En el club de artesanos católicos se está formando una compuesta por los mismos socios. ASUNTO ODO.—En el consejo de ministros celebrado anteaer se discutió de este punto y se resolvió postergar toda resolución para deliberar acerca de él con más detenimiento. MANZANA MONSTRUOSA.—En los escaparates de la Librería de don Antonio Lehmann se exhibe una manzana cosechada en las huertas del Asilo Chapú. Pesa la manzana dieciséis onzas. EXPORTACION DE NARANJAS.—Desde el 14 de abril á 10 de julio se han exportado para Estados Unidos 1.992 cajas de naranjas con un peso de 47.050 kilogramos. En Estados Unidos el precio de cada caja es de cuatro ó cuatro y medio pesos oro. Cada caja contiene de 70 á 90 naranjas.

La resolución del Congreso al declarar libre la introducción de cajas de naranja no ha podido ser más acertada. CONSECUENCIA FATAL.—En días pasados dimos cuenta de un escándalo formado en una pulpería de la Sabana. En dicho lugar ocurren con frecuencia hechos semejantes, y para evitarlos, creemos que la policía ha dictado las medidas convenientes. Personas de la mencionada pulpería, creyendo que fué un vecino el que nos suministró los datos, en son de venganza, formaron una tremenda algarabía, dispararon tiros de revólver y hasta llegaron á ensuciar la casa con materias fecales. Por consecuencia de ello, la señora de la casa, que se hallaba en estado interesante, tuvo un aborto. Merecen los individuos autores de los escándalos una severa represión. TELEGRAFOS.—La línea teleférica, vía á Cañas, que ayer estuvo por varias horas descompuesta, se encuentra ya reparada. CASAS DE CORRECCION.—Hemos sabido que la comisión nombra para el Gobierno para examinar las casas de corrección ha dado un informe muy desfavorable. COMERCIAL.—Se ha formado una sociedad comercial que girará bajo la razón de T. Assmann y Cia. La gerencia de la casa estará á cargo del socio don Teodoro Assmann. ENTRE PELIBRUBIAS.—Por la esquina Noroeste de la Merced en construcción hubo liza entre dos horizontales ayer á las seis de la tarde, "La Pajarita" y otra. Cuando se presentó la policía, la avecita emprendió el vuelo y no la pudieron coger. DESCUIDO.—El cementerio de San José se encuentra en tal estado de abandono que da grima entrar allí. Esperarán que los muertos se levanten á desyerbar? PERSONAL.—La estimable señora de don Anibal Santos se halla enferma. —Ayer llegó á Cartago, después de su viaje al exterior, don Valeriano Coto y su apreciable familia. MANANA á las ocho de la mañana tendrá lugar una misa de novenario en la Iglesia de San Pedro del Mojó, en sufragio del alma del que fué el señor padre del Presbítero Calderón. Este amigo sacerdote invita por nuestro medio á todos sus relacionados.

EN EL LICEO DE COSTA RICA.—Ayer á la una y media de la tarde se verificó en el Liceo de Costa Rica la repartición de certificados obtenidos en los exámenes semestrales. A la una se habían formado todos los alumnos en el espacioso patio del establecimiento, divididos por grados. Al compás de las notas de la estudiantina del Liceo, formada por alumnos del plantel, rompieron marcha y se dirigieron á la galería donde debía efectuarse la distribución de los premios. La galería estaba adornada con banderas nacionales y en el fondo, en el lugar destinado á las personas que debían presenciar el acto, se veían las banderas de Costa Rica y Chile entrelazadas. A la una y media llegaron el señor Ministro de Instrucción Pública don Leonidas Pacheco, el Encargado de Negocios de Chile señor Vergara, don Melchor Cañas, don Justo A. Facio y varios otros caballeros. Se dió principio al acto con el himno nacional de Costa Rica y con el acompañamiento de la estudiantina. Luego siguió la repartición de los certificados, que lo efectuó el señor Ministro de Instrucción Pública. En seguida hizo uso de la palabra el Director del Liceo señor Salinas, quien, en cortas frases, exhortó á los alumnos á que aprovecharan el corto tiempo de vacaciones. A continuación, en un hermoso discurso, el señor Ministro manifestó su complacencia por los adelantos que se notaban en el establecimiento. Se puso fin al acto escolar con el himno nacional de Costa Rica. Los señores Director y profesos-

res del Liceo despidieron al señor Ministro y á sus acompañantes en la puerta principal del Liceo. CORTE SUPREMA DE JUSTICIA Vistas de hoy 17 SALA DE CASACION 1 p. m.—Jesús Mora Rodríguez. SALA 1ª DE APELACIONES No hay. SALA 2ª DE APELACIONES 1 p. m.—José Brola y otro.—Contestando. CABLEGRAMAS DIA 16 [RECIDIDOS Á LAS 10 DE LA NOCHE] GRAN BRATAÑA E ITALIA Roma, 14.—El retiro de Lord Salisbury de la Cartera del primer Ministro de la Gran Bretaña ha motivado aquí un sentimiento de pesar templado con la esperanza de que las relaciones entre Italia y la Gran Bretaña, que se enfrían durante el mandato del primer Ministro que se retira, vuelven á tener su antigua cordialidad. PRÓXIMA REVOLUCION EN EL URUGUAY Montevideo, 14.—La situación política se ha vuelto muy crítica. Ha estallado un conflicto entre el Ejecutivo y el Congreso. El Presidente Cuestas dió orden ayer para el arresto de los senadores Rufino Domínguez y Mendoza. Como el primero no saliera de la Cámara, fué sitiado por la policía. Mendoza ha sido desterrado á Buenos Aires han sido arrestados también los generales Vázquez, Carambara, Esteban y Martínez y los coroneles Rodríguez y Echeverría. El Senado envió una nota á Cuestas protestando contra los arrestos é invocando la inmunidad de los miembros del Congreso. Hasta la vez, Cuestas no ha contestado. El Presidente está enojado porque la Cámara de Diputados ha nombrado una comisión permanente opuesta al Gobierno y sabe que el Senado hará lo mismo. Estas comisiones gozarán del mismo poder que el Congreso durante las vacaciones de éste. Alega Cuestas que tiene conocimiento de un complot contra el Poder Ejecutivo y ha resuelto apresar á los cabecillas. DERRUMBE DEL CAMPANARIO DE SAN MARCOS DE VENECIA Venecia, 14.—Esta mañana el campanario de la iglesia de San Marcos, situado á una altura de 98 metros, se desprendió de la torre y cayó á la plaza haciendo tremendo estruendo. Se teme que causó pérdida de vidas. Los escombros están guardados por la tropa. Venecia, 14.—La caída del campanario de San Marcos causó daño alguno ni á la famosa Iglesia ni al Palacio de los Magistrados, pero una esquina del Palacio Real ha quedado deshecha. Hoy se dió principio á composición del campanario. Los escombros forman un montón más de cien pies de altura. Plaza de San Marcos y las calles adyacentes están cubiertas de na capa de polvo. La loggetta vestíbulo situado al lado Oriental del campanario también ha sufrido daños. VICTOR MANUEL EN SAN PETERSBURGO San Petersburgo, 14.—Hoy zo su entrada oficial á la ciudad el rey Victor Manuel de Italia. Lo recibieron las autoridades civil y militar. De acuerdo con el costumbre tradicional, el burmestre le presentó en un plato de plata pan y sal. Después inspeccionar la tropa. Su Majestad visitó la Catedral y coló sobre la tumba de Alejandro una corona de plata maciza. CAMBIOS EN EL GABINETE DE LONDRES, 14.—Sir Michael Hicks Beach ha renunciado la Cartera de Canciller de la Tesorería. Nunca quizá se ha efectuado cambio de 1er. Ministro con poco trastorno del negocio público particular como en el de traslado de la cartera de Salisbury á Mr. Balfour. El complotamiento no afectó en el mercado monetario. El cambio en el Gabinete es la

POR TELEGRAMO

FIEBRE EN PUNTARENAS Puntarenas, 16.—(Recibido á las 4 p. m.). Se han presentado dos casos de fiebre.—CORRESPONSAL.

EL ORDEN PUBLICO EN NICARAGUA

Limón 15.—(Recibido.....) Se encuentra en este puerto el General nicaraguense don Luis Mena.—CORRESPONSAL.

Avisos del día

MISA DE REQUIEM Don Federico G. Salazar y familia nos recomiendan invitar á sus amigos y relacionados para que se sirvan concurrir á la Misa que en memoria de su señora madre y demás deudos tendrá verificativo á las siete y media de la mañana del día jueves 17 de los corrientes en el Templo de la Catedral.

Avisos anteriores

ALQUILO EN C. 35-00 Mi casa de habitación, situada en la Avenida Central, 240 varas antes de la Sabana. Para informes entértese en dicha casa ó con migo en el Banco Anglo.—BRN JAMÍN ESCALANTE. Julio 16.

CAFE EN LAS NOCHES DE FUNCION

Aviso á mis favorecedores que el ya conocido café establecido desde la primera función de la temporada de la Compañía Dramática, frente al Anfiteatro, en casada las niñas Quirós. La venta será por tickets de 5 y de 10 céntimos, de los que se debe recibir anticipadamente, pues no se recibe dinero en los entre-actos.—JULIO, 13.—CARACIOLA OCAÑA. 3 v.

DR. EMILIO ECHEVERRIA

Avisa á sus clientes que ha trasladado su despacho á la "Nueva Botica" de San José, de don Mariano Jiménez y que allí recibirá de 11 a. m. á 2 p. m. Vende además su botiquín. San José, 9 de julio.—15 v.

OPERARIOS

Se necesitan en el establecimiento de zapatería "La Democracia", de don Emilio Artavia, operarios competentes y recomendables por su conducta.—JULIO 8.

CRONICA

SANTORAL

JUEVES, 17.—San Alejo, confesor, san León IV. Papa, san Jacinto, mr. santas Donata y Segunda mrs. santa Marcelina.

CONGRESO.—Orden del día para hoy, julio. Correspondencia de la Secretaría. 1.—Lectura de los siguientes asuntos: 1.º—De la forma de los decretos número 38 y 39. 2.º—Solicitud de Agapito Blanco Mora para que se traiga al despacho un expediente relativo á pensión. II.—Discusión de los siguientes dictámenes: 1.º—Del de la Comisión de Legislación sobre los seguros contra incendio en Limón. 2.º—Del de la comisión de Guerra

rada de Sir Michael Hicks Beach. Hoy á medio día se efectuó este acto en la Secretaría de Relaciones exteriores en presencia de los principales miembros del partido unionista. La entrada de Balfour, acompañado del duque de Desonshire, Sir Michael Hicks Beach y Lord Londonderry, motivó entusiasta manifestación de cariño de parte de los demás concurrentes. Cuando el entusiasmo se había calmado, Mr. Balfour hizo referencia de la pérdida de los servicios á Jefe, quien durante cerca de medio siglo, habiase ocupado en la activa vida política.

EN ACTIVISMA BRUÇON. Puerte de Francia, 14.—El sábado y ayer el volcán de Monte Pelee estuvo en activísima erupción. La comisión científica francesa que se encontraba en Guadalupe regresó á ésta y ha emprendido marcha para Monte Pelee.

¿QUE PASARÁ? Washington, 14.—Por orden que expidió hoy el Secretario de la Guerra, el General Chaffee ha sido retirado del mando en las Filipinas y nombrado para el mando del departamento del Este.

EL 14 DE JULIO París, 14.—Con motivo de la fiesta nacional, la Liga de Patriotas visitó como de costumbre los monumentos de Estraburgo y Juana de Arco, colocando coronas de flores sobre ellos. No hubo desórdenes.

Lima, 14.—Con motivo del deastre de la Martínica, la colonia francesa del Callao limitó la celebración de la fiesta nacional á abanderar sus casas y á visitar la Legación francesa.

Revista de la Prensa

LA GACETA.—Decreto por el que se concede permiso al ex-Presidente de la República don Rafael Iglesias para ausentarse del país.

Otro decreto por el que se señala el aforo para las especialidades farmacéuticas y medicinas de patente.

Se nombra á don Carlos Beutler para jefe del Laboratorio Químico-comercial de San José con C\$ 200-00; para auxiliar del mismo á don Ramón Rojas Gómez, con C\$ 100-00, y á don Zacarías Guerrero Angulo para Jefe del Laboratorio de Puntarenas, con C\$ 150-00.

EL DERECHO.—Artículo editorial en que se hace una defensa "desimulada" del señor Iglesias, para hacerle cargos á lo que Pascual llama el olimpo. No hay, duda, "El Derecho" se define.

EL DIA.—Bien escrito artículo titulado "Comentarios" sobre la cuestión Fídux-Iglesias, en el que concede toda la razón al señor Licenciado Anderson. Envuelve cargos graves al señor ex-Presidente.

De su sección "Hechos y dichos" copiamos el siguiente:

En señal de protesta por los ataques que ha recibido del ex-Presidente Iglesias, la Escuela de Derecho hará una manifestación al apreciable joven Licenciado don Luis Anderson.

LA REPUBLICA.—Artículo editorial sobre el ferrocarril á Río Frío, diciendo que ha habido "ceguedad, imprevisión y hasta insensatez en hacer las concesiones que se hicieron á la Compañía que hoy pretende construir esa línea.

En otro artículo titulado "Las Cartas de El Debate" da consejos y reprueba el que por la prensa se debatían los asuntos que entre sí ventaban los señores Iglesias y Anderson. Aconseja también á la prensa, suplicándole, que tampoco dé cabida en sus columnas á lo que "La República" califica de asuntos personales. Una de las razones, tal vez la única, que aduce para hacer tal insinuación, es la socorrida de: "qué dirán las naciones extranjeras?" Como si en otras partes fueran ángeles y no hombres! La decana está en carácter al dar consejos: lo malo es que el mundo marcha.

Publica las siguientes noticias de Managua, de fecha 15, sobre la fracasada invasión contra Nicaragua:

"Hubo un pequeño combate en la "Carbonera", entre las fuerzas

invasoras y las del Gobierno, el 7 del mes corriente. El "Pinzón" trajo, según se asegura, como quinientos hombres, comandados por el General Gómez, panameño, á quien acompañaban los Generales Luisillo, Acuña, Juan P. Reyes y un tal Romero, colombiano, lo mismo que los señores Luis Mena, Manuel Calderón, Pedro Joaquín Chamorro y Agustín Bolaños. Traían mil fusiles y cien mil tiros. Hubo algunos muertos y heridos de nuestra parte. Capitán Castillo muerto; heridos de gravedad, Sargento Mayor Frutos Artola y levemente Juan Zaval, Coronel, y su ayudante Eliseo López. De la contraria hubo también algunas bajas en general, de gente desconocida, porque los principales se quedaron á bordo, habiéndolo creído prudente. El "Pinzón" se retiró averiado y no ha vuelto á verse. La tropa desembarcada se rindió y declaran los prisioneros principales coroneles Salvador Méndez, José Antonio Rojas, Manuel Estupiñán y Julián López Templado, que venían á bordo como quinientos entre nicaragüenses, venezolanos y colombianos y que el Jefe venía muy ebrio lo mismo que no había orden ninguna en la falange."

En telegrama de Limón da cuenta de que pasajero de la Mala Real procedentes de Colombia trae noticias de "que Cónsul americano salió de Panamá en un navío de guerra, para conferencia con el General Herrera en David. También encuéntrase en David Cónsul inglés, cuya misión se ignora."

LA NUEVA PRENSA.—Un enérgico artículo titulado "Actualidad" en que recuerda que quince siembra vientos cosecha tempestades. Dice esto á propósito de los ataques dirigidos al señor Iglesias.

LA PRENSA LIBRE.—Dice el Doctor Zambrana que si don Rafael Iglesias se batiera por las acusaciones de que ha sido objeto de parte de "Fídux", sería el primer caso de un lance llevado á efecto por asuntos políticos. No pensamos como el Doctor: si el lance se llevara á efecto no sería el primero del mundo, pues causas políticas, como ahora aquí, han dado motivos á más de un duelo. Opina el Doctor que don Rafael lleve sus quejas á un jurado de periodistas. ¿Quisiéramos haber visto la nueva ton que sería recibida tal proposición de parte del señor ex-Presidente.

Raúl Rojas en artículo titulado "De política" reclama del ex-Presidente que si está animado de verdadero patriotismo, renuncie á su designatura.

Intereses generales

Cultivo del henequén

He reseñado en mi correspondencia anterior los preliminares, por creerse de alguna utilidad, para el presente y futuro; ahora entraremos de lleno en el asunto. "No se trata de combinaciones intrincadas, concesiones, impuestos ni subvenciones."

Lisa y llanamente he aquí el proyecto para que esté al alcance de todo el público, y en particular de los que, guiados por el espíritu de asociación y amor al engrandecimiento del país (sean ó no agricultores) desearan asociarse. 1º—Organizar un sindicato de personas caracterizadas y de posición pecuniaria, relativa, para que, interesadas en el asunto indicado, se forme "una Sociedad anónima Cooperativa" con capital limitado, y acciones de "á cien pesos oro inglés cada una, pagaderas en cuatro años," por anualidades, adelantadas y de "veinticinco pesos oro inglés cada una," ó en colonos á otra moneda declarada de curso legal en el país y tipo de cambio, prohibiendo cada socio un recibo talonario por cada entrega anual que hiciera, y al cómputo de las cuatro se cancelarán por el título de acción de "cien pesos oro inglés" cada una.

La suscripción de acciones no se limita; puede cada cual inscribir las que quiera.

Las acciones serán trasapahables y negociables á tercera persona á libre voluntad del tenedor, observando éste y para efecto legal lo que dispusieren los reglamentos aprobados por el Supremo Gobierno y estatuidos por la Directiva de la Compañía.

Los socios en su particular, sembrarán toda la cantidad de "matas

de henequén" que quisieren, con la seguridad de preferencia por la venta de la penca á la fábrica que dicha compañía establecerá. Esta será implantada con los adelantos más modernos y en lugar estratégico y central, y de fácil comunicación con la línea férrea atlántico-pacífica.

Dicho establecimiento fabricará toda clase de cordeles que se consuman en el país, y exportará el excedente y toda la fibra que pueda elevarse á los mercados extranjeros. Utilizará además de la penca que sembrará la compañía por su cuenta, la de los asociados y toda la de particulares que sembraran aunque no fuesen asociados, mediante conveniencia de precio.

Utilizará toda otra materia fibrosa, como lo maya ó piniela, pita, plátano, etc.

Adquirirá todos los terrenos que pudiere y los conviniere para el mayor ensanche de la industria.

El proyecto de asociación que se ha indicado, tendrá carácter de persona jurídica. Después de formada una Junta Directiva que mandará del Sindicato antes dicho, la que, con carácter de provisoria y en unión del que inicia la idea como Concesionario y Gerente procederá á la suscripción de acciones, y, al lleno el primer dividendo.

Como es regular creer que el Supremo Gobierno prestará su apoyo á dicho negocio, teniendo en cuenta el futuro que prestará al país, es de esperar que haga algunas concesiones en bien de la empresa, las que se indicarán á su tiempo y con vista de hechos prácticos.

Si algunos ó varios individuos quisieran formar sociedad en gerencia ó comandita, teniendo terrenos propios y capital suficiente para plantear la negociación y á la mayor altura posible, se oírán con gusto sus propuestas los días lunes de 9 á 10 a. m. en la oficina de El NOTICIERO y en Santo Domingo de Heredia, "Botiquín de Pueblo" ángulo Sur del Parque, junto á don José Chacón y frente á la capilla, todos los días y á todas horas.—VICENTE P. RUBÍN.

Servicio de anoche

"Lo que son las cosas! Anoche, á las ocho y media, frente al Teatro Nacional, se llegaron á vender las butacas de platea, ¡asombrosamente! á veinticuatro céntimos cada una. Ello es una lección para todos, para empresarios y en especial para los incorregibles revendedores.

REVISTA TEATRAL

DEBUT DE LA COMPAÑIA DEMI-MONDE

La Compañía dramática Serrador-Mari hizo su estreno anoche ante una concurrencia no tan numerosa como hubiera sido de esperarse. Nos apresuramos á decir que el público salió satisfecho de la representación y que se hacían comentarios favorables sobre cada uno de los actores y en particular sobre la señora Mari y el señor Serrador.

Se representó la Comedia de Alejandro Dumas hijo, titulada "Demi-Monde", que fué estrenada en París el 20 de marzo de 1855, en el teatro del Gimnasio.

Qué es el "Demi-monde"? Dumas mismo se encargó de decirlo: "Una clase de aventureras que viven en París de expedientes más ó menos honestos que se distinguen de la buena sociedad por el escándalo y de las cortesanas por no ser accesibles por dinero".

Esta pieza tuvo gran éxito y aseguró á su autor la fama que había conquistado ya con la "Dama de las Camelias" y con "Dina de Lys." Cuando se representó por primera vez, hubo en el auditorio, embelesado, gran extraneza, dice Jules Claretie; fue como la revelación de una fuerza nueva. Esa lengua rápida, esas frases breves y claras, esas palabras cortantes, daban la sensación de un talento muy personal y ya maduro. Ahora se ha vuelto á representar en varias ocasiones y no hay ni una mancha de herrumbre en ese estilo fino como el acero."

Zola, en cambio, que no hace justicia á Dumas hijo y á quien sus grandes dotes de dramaturgo dejan frío, afirma "que Dumas falsa y desnaturaliza la vida con ideas paradójicas y sistemas preconcebidos. Testigo su obra maestra, ese "Demi-Monde", que ya casi no se comprende y

que asombrará á nuestros nietos."

De esas dos opiniones opuestas, cuál debe prevalecer? A nuestro entender la primera. "Demi-Monde" es una comedia, excelente, que pinta con mano maestra un rincón de la sociedad parisiense y su moralidad estricta en que da el grito de alerta á los jóvenes que, entregados al galanteo, sucumben las más de las veces entre los lazos que tiende á su debilidad la perfidia de ciertas mujeres. Es una comedia, decía espiritualmente Sainte-Beuve, á donde uno no llevará á sus hijas, pero sí á sus hijos.

Temíamos que nuestro público no apreciara como merece la verba ingeniosa de Dumas que, á pesar de la traducción, chispea con fulgores de diamante, y nos equivocamos. Toda la pieza fué subrayada por los aplausos y por muestras inequívocas de agrado.

Verdad es que los artistas cumplieron muy bien con su deber y trabajaron en conjunto con discreción.

La señora Mari, aparece en nuestra escena por segunda vez. Fué calorosamente acogida. No ha merecido nada y revela como siempre especiales dotes, para lo dramático.

Serrador tiene naturalidad y posesión perfecta de su asunto. Con placer observamos en él un devoto del arte, que lo estudia y que hace progresos reales, porque entre el artista de hoy y el de la compañía Burón, existe diferencia notable.

Los demás actores serán juzgados en otra oportunidad.

Las "soires" del Nacional serán muy concurridas y muy agradables. ¿Qué más se puede pedir?

EL CRONISTA

COMUNICADOS

Señor Cura de Esparta.

Muy señor mío.

Por la presente le suplico que tenga un poquito de respeto á la sociedad, porque de lo contrario tendré que verme en el compromiso de pagar á hacer pública las cositas que Ud. hace en esta tierra santa.

Soy de Ud. s. s.,

UN PROCURADOR.

Muchas distinguidísimas damas de la capital recomiendan el indulto Odio

Señor Secretario de Estado en el despacho de Gracia y Justicia.

Señor:

En la solicitud de indulto establecida por don Osvaldo Odio, o lo recomendamos, señor, á nuestro patrocinio.

Si inocente, fortalecido por la convicción de su inculpabilidad; si culpable, purificado por la expiación y el remordimiento. Justo es ya que recline su vejez en el amor de sus hijas que le vejen los brazos de su piedad.

Rogad de nuestra parte al señor Presidente que ejercite en este caso la atribución altísima que la ley pone en su discreta mano: la atribución sublime de perdonar.

San José, 10 de junio de 1902.

Celina F. v. de Brealey, Cristina y de Fernández, R. v. de Castro, Josefina P. v. de Chacón, Juana Mora v. de Witting, Blená Witting, Adela Mora C., Fiedina G. de Borbón, Amalia de González, María Aurelia de Underwood, Adela G. v. de Jiménez, M. v. de Barrionuevo, Gregoria v. de Chacón, Teresa v. de Dent, Mariana de V. v. de Argüello, Teresa Freer, Carolina Dent, Brigida B. v. de Sáenz, Amalia Dent, Anita S. de Nanne, Mercedes R. de Oleary, Pamela H. de Bonilla, Ramoncita Y. de Lynn, Emilia Huete, Pacifica v. de Esquivel, Anita de Jiménez, María Luisa v. de Valiente, Elena Jiménez S., María Teresa de Durán, Eloísa Jiménez, Amelia Esquivel, Luisa J. de Pradilla, Victoria Echeverría, Angela Gutiérrez, Josefina Esquivel, Gordiana de Alfaro, Eudocia de Huete, Amalia de Flores, Julia Dee, María L. Barrionuevo, Rosa de Fernández, Adela de Quirós, María Paynter v. de Carazo, Ernestina G. de Sothero, Micaela Mora de Román, Herminia Gutiérrez, Ana B. de Giralt, Leovigilda Alfaro, Luisa Giralt, Flavia Carazo, Isaura v. de Esquivel, Albertina Carazo, Emilia Rodó, Elena de Mora, Luisa Rodó, de Angela de Valle Riestra, Elena v. de Orozco, Rosalía Rodó, Julia de Herrera, Delia O. Keith, Ada de Fernández, María L. de Brenes, Susana de Cuervo, Jessie de Forster, Mercedes Castro, Dolores F. v. de Gargollo, Elena de Jiménez, Josefina Herrera, Eloísa Jiménez, Julia Herrera, Edgela Herrera, Carmen de Fernández, María de Fernández, Elisabeth Henrich de Meza, Adela G. de Jiménez, Rosa de Esquivel, Luisa v. de Atme-la, Paula A. de Picado, Teresa de Baigüch, M.ª de la Gloria Picado Brizenda Picado, Benilde de Troyo Amalia C. v. de Guardia.

LA MODA

Sombrerería de Bengoechea é hijo

Este acreditado y bien conocido establecimiento se ha trasladado al nuevo y espacioso local contiguo al Carmen 25 varas al Norte del antiguo local.

Queriendo aumentar nuestras existencias y fensache, más nuestro negocio, avisamos á nuestra clientela y al público en general, que muy en breve nos llegará de New York, París, Londres y Viena, un surtido completo de SOMBRERO PARA SEÑORAS, CABALLEROS Y NIÑOS, de todas clases y al alcance de todos. Para dar lugar á esa nueva existencia, venderemos de hoy en adelante á precios verdaderamente sin competencia.

Bengoechea é hijo

DESCONFIENSE DE LAS FALSIFICACIONES ORIZA-POWDER Flor de Arroz FRESCURA Y PERFUME INCOMPARABLE PERFUMERIA ORIZA á L. LEGRAND Inventor del Producto VERDADERO y acreditado ORIZA-OIL 11. Place de la Madeleine, Paris SE HALLA EN TODAS LAS CASAS DE CONFIANZA

FUNERARIA PEDRO MARQUES

Servicio completo en todo lo referente al ramo de funerales: cajas mortuorias extranjeras y del pais; catafalcos de 1a., 2a. y 3a. coronas, cartulinas, etc. *Coches fúnebres de 1a. y 2a.*
Dirección. 50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono número 18.

A. LANDERGREN,
Sucesor de P. Marquez.

NOTA.—Coches de paseo para, alquilar.

Grandes Ganancias Para Los Agentes

Vendiendo nuestras acreditadas Lámparas
Son más brillantes que la electricidad, más baratas que el petróleo. Milos de testimonios de gusto que las ha usado por dos años. Tienen los últimos adelantos. Son paratalladas por las Compañías de Seguros contra Incendios. Es la fábrica más grande en este ramo en los Estados Unidos. Cuarenta y tres oficinas para adentro y fuera de la casa. Tenemos lámparas de presión de aire y presión de gravedad. Los precios más bajos. Se venden almenudado en el Estado y fuera de él. Se ofrece un premio para el viajero. Una lámpara como muestra. A mitad de precio. Se dará la segunda dentro de sesenta días. Se vende a individuos y corporaciones. Son los mejores y más seguros en el mundo. *W. J. FIELD & CO. INC. 112 N. BROAD ST. N. Y. C.*

LA JOSEFINA Gran Fábrica de velas

Esta Fábrica puede suministrar toda clase de velas y de todos tamaños.
Entiéndase que el peso es de acuerdo con el consumidor.
Se venden velas de 14 y 16 onzas.
Puerto Escondido.—Despacho: en el Molino Victoria.

EMULSION de SCOTT DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.



TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.

El gran remedio para la cura radical de la TISIS, ESCRÓFULA, ANEMIA, RAQUITIS, DEBILIDAD GENERAL, y todas las enfermedades estenuantes tanto en los niños como en los adultos.

Ningun medicamento, hasta hoy descubierto, cura las afecciones del pecho y vías respiratorias ó restablece á los anémicos, escrofulosos y raquíticos con tanta rapidez como la Emulsion de Scott.

De venta en todas las boticas, droguerías y farmacias.

JARABE DE **JABUCI** RABANO-IODADO (Preparado EN FRIJO)

El IODO, combinado con los jugos de las plantas antiscorbuticas, presta a los niños enfermos los más grandes servicios para combatir las *Glándulas del cuello - Raquitismo - Anemias escrofulosas - Enfermedades de la piel - Cústias de leche, etc.* No es tan sólo un medicamento sino tambien un *separativo.* Sustituye con ventaja la *salada de Marsh de London.*
PARIS. 12 y 14, rue DROUOT y PARIS.

Nueva carnicería

El 8 de Mayo

Frente al lado O. del Mercado

Habiendo tenido un arreglo con "The United Fruit Co." dispongo de ganado gordo, teniendo el gusto de manifestar á mi numerosa clientela que cuento con magníficos empleados. Todos los días destazo novillos. Se envía carne á domicilio.

1 m. J. JOAQUÍN QUESADA

Espacio disponible

Espacio disponible

AGUAS DE MONDARIZ FUENTE DEL VAL

Especiales para diabetes, anemias, dispepsias, afecciones del estómago, hígado y convalecencias de enfermedades graves.

De venta en las principales farmacias de San José. Unico depósito en Costa Rica, - **Pulpería El Oriente.**

OJO

Vendo un lote de construcción al Sureste del Parque Nacional. Consta de 13 varas de frente por 3 varas de fondo.

También vendo una finca en Grecia, diez minltos á pie de la Plaza. Consta de quince manzanas. Se llama "La Margarita"

Entenderse con el Sr. W. J. FIELD

EL NOTICIERO

Es el diario que ofrece mejores ventajas
para los anunciantes

DE GRAN UTILIDAD PARA EL COMERCIO

Oficina de Redacción y Admón.:

ANTIGUO LOCAL DE EL HERALDO.

AVENIDA 5a., OESTE

25 VARAS AL ESTE DE LA OFICINA TELEGRAFICA

APARTADO DE CORREO NUMERO 109